

Roma: Università degli studi Roma Tre

Supongo que si estáis leyendo esto es porque ha llegado el momento que todo universitario ha deseado toda su vida, irse de erasmus. Tras mi año en Roma lo primero que puedo decir a los que se estén embarcando en esta aventura es que, independientemente del destino, va a ser una de las mejores experiencias de su vida.

Yo llegué allí sin conocer a nadie, perdiendome por cada calle que veía, sin saber nada de italiano...no tenía siquiera donde dormir al día siguiente. No hay que agobiarse por todo esto es totalmente normal, la ciudad se maneja con un mapa y la lengua se aprende con rapidez.

El principal problema antes de partir es lo de ir sin tener piso, pero así va la mayoría de la gente y en 3 o 4 días casi todo el mundo tiene ya uno (o un amigo con piso y se queda ahí hasta encontrar el suyo). Una vez llegamos a Roma vemos que es una ciudad grandísima por lo que lo primero que tenemos que hacer es la tarjeta anual del metro (si nos vamos a quedar 9-10 meses sale más barato que comprarse el ticket mensual) y la de telefonía, que por 7 euros al mes tendremos un giga de datos y, si no recuerdo mal, 100 mensajes y 100 minutos gratis.

Una vez establecidos allí tendremos que hacer una buena cantidad de papeleo (codice fiscale, certificado de llegada, modificación del acuerdo, contrato del piso...) y una vez pasado todo esto hay tres temas sobre los que hablar: la universidad, la ciudad y la vida erasmus.

La universidad

Mi experiencia es respecto a la Roma Tre ya que fue donde cursé mis estudios (aunque, ya que conocí a bastante gente de la sapienza también hablaré un poco de ella). Bueno, a la Roma Tre la llaman la Roma treinta (insinuando que es relativamente sencillo sacar un 30/30) por lo fácil que es para los italianos, sin embargo no hacen ningún favoritismo con los erasmus, los tratan como a uno más. Podréis pensar que no puede ser muy complicado para nosotros tampoco... bueno, esto depende de las asignaturas que cojáis, ya que si es tan fácil no es porque todas las asignaturas estén regaladas, sino porque solo tienen 2 o 3 asignaturas complicadas al año, pero el problema es que esas asignaturas son las que normalmente se corresponden a las nuestras. Yo recomiendo enganchar a algún italiano el primer día y preguntarle sin rodeos cuales son las más fáciles de aprobar y realizar la modificación del plan de estudios en base a eso.

Respecto a los exámenes son totalmente teóricos (salvo pocas excepciones) y muchas veces orales (la mitad de los míos fueron así). A la hora de hacerlos ningún profesor tuvo problema en que hablara o escribiera en inglés y, si me hacía falta, podía usar un diccionario. No hay prácticas en casi ninguna asignatura y las clases no son obligatorias.

En cuanto a la Sapienza, según tengo entendido por amigos y conocidos, se estila mucho lo de aprobar a los erasmus con trabajos, exámenes conjuntos o recortar el temario para los que gozan de esta beca.

La ciudad

Turísticamente hablando no hace falta decir nada de la Città Eterna, te encuentras con un monumento a cada paso que das (lo que la hace también un poco incomoda si tienes que moverte mucho por el centro turístico ya que está siempre lleno de gente). La movilidad es un poco (bastante) reducida, el transporte tarda mucho y hay veces que para coger un nocturno te puedes morir y a esto hay que sumarle las constantes huelgas de transporte (mínimo una al mes). Lo importante es vivir cerca de una parada de metro y tomárselo con calma para salir por la noche.

A la hora de comer tenemos sitios medianamente baratos como las paninotecas o los locales en los que venden la pizza al peso. Hay muchos pequeños comercios, tanto supermercados como sitios de comida etc. La vida, exceptuando la vivienda que está por las nubes (Si pagas menos de 450€ al mes por una habitación simple puedes considerarte afortunado), es un poco más cara que en España aunque las telecomunicaciones y el transporte sale más barato, en comida te dejas un poco más.

La vida erasmus

Hay unas 5 organizaciones diferentes (o más) para erasmus (ESN Roma ASE, ESN Roma Tre, Erasmus in campus, Any Given Monday...) que suelen organizar eventos (viajes, fiestas, aperitivos...) que son perfectos para conocer gente. Las fiestas erasmus suelen ser unos 4 días por semana y los demás días a los Romanos no les falta la fiesta. Los botellones será seguramente

dónde más gente vais a conocer y en las fiestas erasmus las discotecas se llenan de españoles (ya que hay muchos más que de las demás nacionalidades).

En cuanto a los viajes la ESN suele organizar uno al mes. Yo recomiendo ir a todos los posibles ya que también se conoce mucha gente, se suele salir de fiesta, se hace bastante turismo y el precio es relativamente bajo.

Ya no hay mucho más que decir creo, podría seguir escribiendo pero cada uno vivirá una experiencia única así que habrá algunas cosas que os sirvan de este texto y otras que no, espero que sean más de la primera que de la segunda.

¡Buena suerte!